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Рабочий момент

В «МТЛ Арене» состоялся форум 
работников профсоюзов

СОБЫТИЕ   

БЫТЬ ГОТОВЫМИ  
К НОВЫМ ВЫЗОВАМ

ВОЗМОЖНОСТЬ 
соприкоснуться с космосом

ПРОЕКТ    

Эксперты, студенты и представители 
общественности обсудили наполнение 
будущего планетария

Жанна Скокова

В Центральной городской библи-
отеке имени Крупской прошел двух-
дневный проектный семинар, посвя-
щенный созданию экспозиции но-
вого корпуса музейно-выставочно-
го центра «Самара Космическая». 
Строительство планетария на про-
спекте Ленина возле монумента раке-
ты «Союз» уже стартовало. Ожидает-
ся, что новая площадка станет еще од-
ной культурной точкой притяжения, 
местом для ярких событий, встреч и 
общения.

Эксперты в сферах образования, 
музейной работы, астрономии, ра-
кетно-космической отрасли обсуди-
ли с представителями общественно-
сти и студентами современные му-
зейные тренды и предложения по на-
полнению будущей экспозиции. Мо-
дераторами дискуссии выступили 
проектировщики из бюро музейной 
сценографии «Метаформа» Санкт-
Петербурга.

- Идея создания планетария воз-
никла в 2018 году, когда мы были на 
крупнейшем международном фору-
ме «Интермузей», - вспоминает ру-
ководитель городского департамен-
та культуры и молодежной политики 
Татьяна Шестопалова. - Там мне за-
дали вопрос: «Почему в «Самаре Кос-
мической» нет планетария?». Мы ста-
ли вынашивать идею его создания. 
Провели глубокий анализ планетари-

ев разных городов страны, узнали ди-
аметр куполов, выяснили, какое обо-
рудование необходимо. И процесс по-
шел. Мне бы хотелось, чтобы будущее 
и нынешнее поколения, мы с вами, от-
крыли новый безграничный мир.

Татьяна Шестопалова напомнила, 
что в городе уже существует один пла-
нетарий, он находится в научно-ис-
следовательском университете имени 
Королева. С ним есть договоренность 
о сотрудничестве в плане подготовки 
специалистов для будущего музейно-
выставочного комплекса.

Студенты прослушали лекции 
экспертов из других городов. Моло-
дым людям рассказали, как происхо-
дит подготовка космонавтов и зачем 
школьников привлекают к созданию 
спутников. Также они узнали исто-
рию планетариев, которая насчиты-
вает почти 100 лет. 

- Самара - действительно косми-
ческая столица. Здесь большое коли-

чество предприятий, развивающие-
ся музеи, однако нет общедоступно-
го планетария, который должен бы 
быть в каждом городе. Ведь это вы-
ход в небо, место, где люди имеют воз-
можность соприкоснуться с космо-
сом. Жители должны решить, каким 
будет их планетарий, чем его напол-
нить, - считает исполнительный ди-
ректор Ассоциации музеев космонав-

тики России Александр Марусев.
Затем собравшиеся приступили к 

мозговому штурму, благодаря кото-
рому родились идеи о будущих совре-
менных экспозициях и мероприятиях 
в музеях. По мнению студентов, кро-
ме экспонатов в планетарии долж-
ны быть детский центр, кинотеатр, 
космическая анимация, творческие 
кружки, концертная площадка. 

- В нашем городе многое связа-
но с космосом - начиная с тематиче-
ских детских площадок и заканчивая 
названием улиц, - отмечает лаборант 
планетария научно-исследователь-
ского университета Александра Бу-
катина. - Планетарий не просто да-
ет возможность своими глазами уви-
деть созвездия и небесные тела, он не-
сет образовательную функцию. Осо-
бенно важен такой формат для детей. 
К нам, например, приходят посети-
тели, начиная с самого раннего воз-
раста. Мне кажется, в планетарии 
должна быть качественная визуали-
зация, чтобы проводить показы пол-
нокупольных фильмов, заниматься 
3D-моделированием и изучать исто-
рию.

- У нас будет пространство, кото-
рое обрамляет планетарий. Его пла-
нируют наполнить смыслами и сюже-
тами, посвященными космосу. Но это 
очень широкая тема. Мы хотим услы-
шать точку зрения жителей города и 
экспертов. По итогу вся информация 
будет систематизирована и собрана 
в виде отдельных материалов. В хо-
де разработки концепции мы будем 
ее учитывать, - уточняет творческий 
директор бюро «Метаформа» Викто-
рия Тарасова.

Во второй день семинара пред-
ставители музеев и профильных уч-
реждений Самары и Москвы обсуди-
ли работу современных планетариев 
с экспозицией и формы взаимодей-
ствия с посетителями.

Александр Неустроев 

В пятницу, 28 апреля, в «МТЛ Аре-
не» прошел форум председателей пер-
вичных профсоюзных организаций. 
Встреча была посвящена вопросам 
развития региона и социального пар-
тнерства. Цель мероприятия - выяс-
нить, как проходит работа различных 
предприятий и учреждений в услови-
ях проведения спецоперации, и опре-
делить, какие меры необходимы для 
дальнейшего развития промышлен-
ности Самарской области и создания 
наиболее комфортных условий для ее 
жителей. В работе форума приняли 
участие губернатор Дмитрий Азаров 
и глава города Елена Лапушкина.

Одной из тем обсуждения стало 
обеспечение эффективной деятель-
ности предприятий и трудовых кол-
лективов в санкционный период. Вы-
держав экономический удар в про-
шлом году, промышленность должна 
и дальше быть готова к преодолению 
трудностей. 

- Я уверен: недруги сделают все, 
чтобы ударить побольнее, дойти до 
каждого человека. Поэтому наша 
внутренняя концентрация, готов-
ность противостоять этим вызовам 
и угрозам должны возрастать. Нуж-
но работать на перспективу, прини-
мать решения, которые обеспечат де-
ятельность предприятий в ближай-
шие месяцы. И понимая, какой вклад 
мы внесем в экономику и технологи-
ческое развитие, видеть горизонт раз-
вития на более длительный период, - 
отметил губернатор Самарской обла-
сти Дмитрий Азаров. 

Не менее важной остается и ка-
дровая проблема. Для подготовки и 
привлечения на предприятия моло-
дых высококвалифицированных спе-
циалистов реализуются федераль-
ные проекты, такие как «Инженерная 
школа», «Приоритет-2023», «Профес-
сионалитет». Достичь этого можно и 
за счет инвестиций в обучение, проф-
ориентационной работы, повышения 
заработной платы. 

Стоит отметить, что деятельность 

регионального штаба по повышению 
устойчивости экономики под руко-
водством губернатора позволила не 
только добиться минимального уров-
ня безработицы, но и увеличить чис-
ло рабочих мест. Сейчас в регионе 
ежедневно появляется не менее 10 но-
вых вакансий. 

- Меры поддержки предприятий в 
рамках временной занятости позво-
лили им не потерять самое ценное - 
трудовые коллективы, - подчеркнул 

председатель Федерации профсою-
зов Самарской области Дмитрий Ко-
лесников. 

Необходимость поддержки воен-
нослужащих, принимающих участие 
в спецоперации, остается актуаль-
ной. В связи с этим Дмитрий Азаров 
выдвинул инициативу по созданию 
Федерацией профсоюзов области 
фонда помощи самарским солдатам 
и офицерам. Также прорабатывает-
ся внесение изменений в коллектив-

ные договоры, касающиеся поддерж-
ки сотрудников - ветеранов спецопе-
рации.

Напомним, что только в 2023 го-
ду региональные профсоюзы оказа-
ли армии поддержку на 20 млн руб-
лей. Кроме того, в рамках первомай-
ских мероприятий будет организован 
централизованный сбор гуманитар-
ной помощи. 

В ходе форума слово было предо-
ставлено представителям профсо-
юзных организаций различных от-
раслей. Председатель профсоюза АО 
«АвтоВАЗ» Сергей Зайцев заявил, 
что активно проходит продвижение 
интересов отечественной промыш-
ленности на федеральном уровне. 
Председатель профсоюза здравоох-
ранения Татьяна Сивохина сообщи-
ла, что в сфере медицины обновля-
ется инфраструктура, материально-
техническая база. Действуют различ-
ные льготы и профильные програм-
мы, направленные на помощь спе-
циалистам. Успехи достигнуты и в 
сельском хозяйстве. 

- Благодаря комплексной прави-
тельственной поддержке агропро-
мышленного комплекса в прошлом 
году отрасль показала рекордные ре-
зультаты. Было собрано 3,6 млн тонн 
зерна, чего не было с 1979 года. Мы 
четко понимаем задачи, которые сто-
ят перед нами, - отметил председа-
тель профсоюза работников агропро-
мышленного комплекса Владислав 
Макеев.

В завершение форума участники 
сделали заявление: профсоюзы под-
держат Дмитрия Азарова на предсто-
ящих выборах губернатора. 
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